

Evaluación Trabajo Final de Grado: El suicidio (o tentativa) de los femicidas

Estudiante: Irian Perdomo

Docente tutora: Profa. Adj. Mag. Raquel Galeotti, Instituto de Psicología de la Salud.

Docente revisora: Profa. Ag. Dra. Laura López Gallego, Instituto de Psicología Social.

Período solicitado para Lectura Pública: Abril de 2024

Aspectos Formales:

Es un trabajo correcto en cuanto a requerimientos formales de presentación; utiliza correctamente la normativa APA (6a. Edición) para citas y referencias bibliográficas.

Tiene una redacción clara que facilita la lectura, logra producir una narrativa intertextual en la que integra las referencias que utiliza para componer sus argumentos.

Cabe destacar el esfuerzo realizado para utilizar textos escritos en inglés y portugués.

Articulación teórica y aspectos de contenido general:

Título: Da cuenta del campo temático a trabajar de forma precisa. Es un título corto que permite localizar el campo de problemas.

Resumen: Contiene los apartados necesarios: objetivo, método, resultados. En caso de enviarse a una revista no sería necesario incluir el contexto institucional del trabajo y sí convendría agregar la relevancia social de la temática en la actualidad

Palabras clave: Pertinentes, posibilitan una búsqueda de información amplía.

La **introducción** propuesta por la autora da cuenta del campo temático elegido caracterizado por lo original, pertinente y relevante para la realidad actual.

Logra anticipar la totalidad del trabajo y presentar la relevancia del tema elegido. La complejidad y originalidad de este trabajo consiste en articular la conducta homicida con la suicida en las situaciones de violencia basada en género (VBG). Sugiero que en el último párrafo quede bien precisa esta articulación, aspecto que

luego creo es necesario revisar para lograr la originalidad de la propuesta.

El apartado de **Método** señala que es una revisión bibliográfica, creo conveniente precisar qué tipo de revisión bibliográfica, detallando con mayor detalle los criterios de inclusión y exclusión de la búsqueda. Qué exista un predominio de literatura en español imagino debe de tener que ver con las características de la búsqueda realizada.

La revisión realizada la presenta en tres apartados: **Masculinidad y violencia basada en género, Tipologías de femicidas/tipologías de agresores y Los factores de riesgo de violencia**. Creo que el desafío principal de estas partes es la articulación con el posterior suicidio.

La lectura del trabajo me generó algunas preguntas que pueden oficial como revisión para fortalecer la conexión homicidio-suicidio:

¿Qué aspectos de la masculinidad hegemónica favorecen el homicidio-suicidio?

¿Cómo las tipologías de agresores se relacionan con el suicidio posterior al acto homicida?

¿Cuáles podrían ser los factores de riesgo para el eventual suicidio/homicidio?

En la **Discusión** realiza una discusión que integra los tres apartados y genera un aporte en relación al tema homicidio-suicidio.

Las **conclusiones** abordan los desafíos de este campo de investigación, creo necesario poder incluir las complejidades de investigar en la temática suicidio con un poco mayor de detalle. Está mencionado al pasar el tema de las autopsias psicológicas, campo de gran actualidad en el desarrollo de las prácticas forenses psicológicas.

Consideraciones finales:

Es un trabajo original en cuanto a la temática: poco explorada y de gran relevancia social. Realiza el esfuerzo de apostar por un formato, artículo, que complejiza la realización y conlleva el desafío de su posterior publicación.

Como ejercicio sugiero la selección de una revista posible que trabaje en este campo temático y adecuar el formato a los requerimientos de envío de trabajos para esa publicación. Creo que es un trabajo valioso y sería importante lograr publicarlo.

Pasa a la defensa sin mayores comentarios, sí con algunas sugerencias que apuestan a volver publicable este trabajo.